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Сельский киномеханик

У каждой школы, в каждом дворе 
каток построим детворе!

ПРИЕЗЖАЕТ в село кино
механик и оживленно, весе
ло становится вечером в 

клубном зале. До начала сеанса 
у/ известно, какой пойдет жур
нал, и если на- сельскохозяйствен
ные темы, — интерес к кино уве
личивается« Приходят колхозники 
с ферм, приезжают из дальных 
бригад. После, когда механик со
берется уезжать дальше, в сосед
нее село, его забросают вопросами, 
просьбами. Он запишет в памятку 
название фильмов, которые жела- 
и? посмотреть колхозники, рас
скажет им о новых кинокарти
нах — художественных, научно- 
г улярных, хроникальных, поин
тересуется учебным планом агро
номического и зооветеринарного 
кружков, возьмет на заметку темы 
ближайших занятий. И будут ки
номеханика ждать с еще большим 
нетерпением. Снова встретят его 
приветливо, радостно. Киномеха
ник — уважаемый человек в де
ревне« И это заслуженно. Ведь он 
помогает поднимать культуру кол
хозного села.

В Арамильском районе рабо
тает киномехаником Сергей Бело
бородов. Он — страстный про
пагандист хорошего, полезного 
фильма. Сергей часто выступает 
перед сеансами с короткими бесе
дами, прислушивается к запросам 
зрителей, всегда выполняет их 
заявки. В селе Ляпуново, Красно
полянского района, трудится ком
сомолец Яков Шаламов, Как и 
Сергей, он творчески относится к 
своему делу. Так работает боль
шинство сельских киномехаников.

Большинство, но не все. И с 
этим нельзя мириться. Необходи
мо, чтобы хорошим пропаганди
стом фильма был каждый кино- 

■ механик, чтобы знал он запросы 
зрителей своего куста и чтобы 
умел привить интерес к фильму — 
техническому, рассказывающему о 
новостях сельского хозяйства, об 
опыте передовых полеводов, жи
вотноводов, механизаторов. До
биться этого нетрудно, если кино
механик сумеет создать в каждом 
обслуживаемом им селе актив из 
комсомольцев, школьников, сель
ской интеллигенции. Активисты 
всегда помогут во-время опове
стить население о том, где и ко
гда состоятся сеансы, организо

Удовлетворять запросы 
населения
редакции газеты «На смену!»Совещание в

Позавчера в редакции газеты 
«На смену!» состоялось совещание 
молодых работников торговой и 
пищевой промышленности города 
Свердловска. Молодые технологи, 
плановики, товароведы, продав
цы, официантки столовых собра
лись вместе, чтобы обсудить, как 
улучшить обслуживание трудя
щихся, вскрыть причины, которые 
мешают хорошо работать.

Секретарь комитета комсомола 
магазина № 5 «Главгастроном» 
Валентин Крючков говорил о 
том, что некоторые продавцы не 
всегда вежливы и тактичны с по

купателями. Политико-массовая 
работа с продавцами не прово
дится. Вопросы культурного об
служивания должны обсуждаться 
на ежедневных линейках, но за 
два месяца их было только три.

Член комитета комсомола вто
рого треста столовых Валентина 
Вершинина говорила, что в столо
вых мало квалифицированных 
кадров, особенно поваров, пища 
приготовляется невкусно. Болпиая 
текучес!ь кадров объясняется тем. 

вать зрителя, устроить перед се
ансом беседу и т, д.

На помощь киномеханику долж
ны притти сельские комсомоль
ские организации и районные ко
митеты ВЛКСМ« Сообща можно 
будет организовывать тематиче
ские кинолектории на самые раз
нообразные темы, сопровождать 
демонстрацией кинокартин вече
ра по обмену опытом, использо
вать сельскохозяйственные филь
мы в качестве наглядных посо
бий для трехгодичных агрономи
ческих и зооветеринарных школ.

С первого декабря по первое 
апреля проводится Всесоюзный 
фестиваль сельскохозяйственных 
фильмов. В беседе с заместителем 
управляющего Свердловской кон
торой Кинопроката, которую мы 
печатаем в сегодняшнем номере 
газеты, рассказывается о том, как 
будет проходить фестиваль в на
шей области и каковы цели этого 
большого, важного мероприятия. 
Сельским киномеханикам, их ак
тивистам и комсомольским работ
никам в связи с этим мероприя
тием предстоит много, серьезно и 
инициативно потрудиться.

Безусловно, успех демонстрации 
фильмов по программе фестиваля 
будет зависеть и от того, в каком 
состоянии находится аппаратура 
киноустановок. Поэтому совершен
но необходимо, чтобы сейчас же, 
в ближайшие дни был произведен 
тщательный технический осмотр 
установок и ликвидированы все, 
даже самые незначительные не
исправности. Комитетам комсомо
ла колхозов, совхозов, МТС сле
дует позаботиться о помещениях 
для демонстрации фильмов, о том, 
чтобы программа фестиваля была 
заранее известна зрителям.

В наших селах любят кино. Оно 
стало неотъемлемой частью по
вседневного быта сельских тру
жеников. Идейные, высокохудо
жественные произведения совет
ского киноискусства обогащают 
сельского зрителя глубокими мы
слями, содействуют формирова
нию его мировоззрения, прививают 
вкус, воспитывают прекрасные, 
благородные качества человека — 
строителя коммунизма« Из всего 
этого видно, как велика ответ
ственность киномеханика, как зна
чительна и политически важна его 
работа« 

что трест не строит общежитий 
для молодых рабочих.

Опытом учета покупательского 
спроса поделилась член комитета 
комсомола магазина № 1 «Глав
универмаг» Прасковья Рогачгва. 
В магазине заведены книги спро
са товаров, где регулярно отме
чаются претензии и пожелания 
покупателей.

Па совещании выступили также 
секретари комсомольских органи
заций хлебокондитерского комби
ната Мария Козлова, холодиль
ника № 2 — Эрис Гуртих, кафе- 
кондитерской «Москва» — Любовь 
Чернышева и другие.

Справедливые претензии участ
ники совещания предъявили ра
ботникам райкомов комсомола, 
которые слабо руководят их ор
ганизациями, редко бывают у 
них.

Участники совещания высказали 
ряд претензий и пожеланий ре
дакции газеты «На смену!». На 
страницах газеты редко появляют
ся материалы о жизни молодежи 
торговых и пищевых предприятий, 
об их нуждах и запросах.

Детям сейчас скучно. 
Скучно потому, что яе за
шиты ледяные поля, не обо
рудованы катушки у многих 
школ и домоуправлений.

А разве трудно, ваяри- 
мер, оборудовать хороший 
каток у средней школы 
№ 80 Орджояикидзевикого 
района Свердловска? Ведь 
здесь есть замечательная 
площадка, рядом—водопро
вод, в школе много юных лю. 
бителей , конькобежного 
спорта.

Прояви комсомольская ор
ганизация! инициативу, под
держи эту инициативу ди
ректор школы и преподава
тели фювоспитания,—через 
три — четыре дня площад
ку расчистили бы от сне- 
да и оборудовали сами уча
щиеся.

Но не только у школ, во 
всех крупных дворах дол
жны быть залиты катки, 
сооружены ледяные горки. 
Дело чести комсомольцев 
промышленных предприятий 
и вузов помочь учащимся 
сделать это. Дети будут от 
души благодарны своим стар
шим товарищам.

Возгшавить большую и по
лезную работу по оборудо-

1' ванию как можно большего 
количества зимних спортив- ■

<, иых городков обязаны го- ■ 
родские и районные кемите- , 
ты ВЛКСМ, органы здраво- )

1 охранения. 1

Хорошо иметь 
свой каток

В прошлом году папа взял ме- ‘ 
ня на соревнования конькобеж
цев. Мы с ним сидели на трибуне 
стадиона «Динамо» и смотрели, 1 
как хорошо выступали спортсмены.

Здорово мне понравилось! И я 
решил, что тоже научусь катать
ся на коньках.

А когда наступил новый год, 
папа подарил мне коньки «гаги» 
на ботинках. Как раз у нас во 
дворе, где я живу, залили каток, 
и я часто стал туда ходить.

Приду из школы, выполню до
машнее задание и иду кататься. 
Мама мне говорит: «Осторожней. 
Вова, не простудись!». Она ду , 
мала, если кататься на коньках, то 
можно заболеть. А ведь, наобо
рот, если заниматься спортом, то 
вырастешь здоровым, крепким. И 
учиться легче.

В этом году я продолжаю за
ниматься спортом. У нас в клас
се многие ребята любят коньки. 
Недавно мы целым звеном вме
сте со своим звеньевым Валерием 
Липа новым ходили на каток к 
спортзалу ОДО.

Правда, было бы лучше, если б 
нам залили каток прямо на 
школьном дворе. Площадка там 
ровная. Только сейчас на ней сне
гу много.

Хорошо бы иметь свой каток! 
Тогда и в чужие дворы ходить 
не надо...

Вова ЕРЕМЕЕВ, ученик
3 «а» класса школы № 37.

Во дворе дома № 23

На переднем плане снимка — 
самый юный посетитель катка 
Игорь Волков. Он учится в пер
вом классе. Сегодня Игорь впер
вые вышел на лед и сейчас с 
«упорством» овладевает умением 
держаться на... ногах.

Правда, мальчику помогают 
старшие товарищи, но ничего—в 
скором времени он сможет выйти 
на лед без их помощи.

...Ребята, живущие в доме 
№ 23 по улице Мичурина, реши
ли залить у себя во дворе каток.

— Идемте к Зое Сергеевне, — 
предложил Юра Мамаев.

Шумной гурьбой ввалились 
мальчики в контору коменданта.

Перебивая друг друга, они вы
сказали свое мнение о постройке 
катка во дворе дома.

— Ну, что же, я с удоволь
ствием помогу вам, — сказала 
йомоуправляющая Зоя Сергеевна 
Панченко.

К ближайшему воскресенью 
она подготовила лопаты, побесе
довала со многими жителями, и 
вот ребята дружно вышли на рас

„61 а к ножи о?..66
По широкому проспекту, шара

хаясь от машин или уцепившись 
за них, ухарски мчатся на конь
ках мальчики. На дорогах улиц 
Нижнего Тагила часто можно ви
деть и жаркие схватки юных 
хоккеистов. Они расталкивают 
прохожих и нисколько не заботят
ся о том, что подвергают опасно
сти свою жизнь.

Взрослые качают головами и 
охают: «Как можно?!».

Но что делать детям, если в 
городе ни одна школа, ни одно 
домоуправление до сих пор не по
заботились, чтобы залить ледяные 
площадки.

У средней школы № 42 есть 
замечательное место. Оборудуй 
каток,—и сюда пришли бы сотни 
детей, проживающих в новых 
квартирах «Красного камня». Но 
директор школы тов. Братнлов не 
знает, где взять шланг для за
ливки площадки.

Еще лучшее место пустует у 
школы № 28. Директор тов. Ко
репанова говорит, что площадка 
не будет залита до нового года: 
сейчас это сделать... недосуг.

Это сделали
В свободное время ребята сну

ют по улицам села Байкалово на 
коньках, а за селом, катаются на 
лыжах, состязаются в смелости, 
скорости, ловкости. Любителей 
спорта здесь много.

— Надо каток оборудовать, — 
решили комсомольцы.

Секретарь комитета ВЛКСМ 
Байкаловской школы Ольга Коро
лева вместе с ответственным за 
физкультурный сектор Владими
ром Зайцевым наметили день, 
когда можно выйти на реку и 
расчистить ровную гладь широкой 
заводи для катка.

Тамара Соловьева, Римма Дя
гилева, Алеша Плетнев, много 
комсомольцев, юных любителей 
спорта собрались на этот суббот
ник. Работали дружно, весело, 

чистку площадки. Вместе с т тми 
работали родители. Весело спори
лось дело, и уже к вечеру три
дцатиметровая площадка была го
това для заливки.

Прошло несколько дней, и маль
чики острыми лезвиями своих 

. коньков уже резали первый лед.
Сейчас ежедневно на нем мож- 

| но видеть «завсегдатаев» — Юру 
Шилина, Альберта Булыгина, Юру 
Мамаева, Игоря Баранова, Герма
на Малыгина и других. Это оии 
были самыми активными основа
телями катка во дворе.

* * *
В каждом большом доме 

Свердловска, да и других горо
дов живут комсомольские акти
висты. Есть среди них работники 
горкомов и райкомов, комитетов 
комсомола школ и промышлен
ных предприятий.

Если они побеседуют с моло
дежью, организуют ее на расчи
стку площадок и заливку катков, 
то, несомненно, ледяные поля по
явятся везде, где их только мож
но оборудовать.

В Нижнем Тагиле не менее 40 
школ имеют возможность залить 
свои ледяные площадки и орга
низовать на них спортивную ра
боту. Более десяти хороших ледя
ных площадок можно оборудовать 
при домоуправлениях по улицам 
им. Ленина, Мира, на Техниче
ском поселке, в квартале горня
ков Высокогорского рудоуправле
ния по улице Фрунзе.

Обо всем этом серьезно надо 
подумать горкому комсомола и 
гороно Нижнего Тагила.

Ю. КАЙГОРОДОВ,

КОМСОМОЛЬЦЫ
Каток получился не очень боль
шой, зато хороший.

Но . зима выдалась снежная, 
вьюжная. Вечером намело сугро
бы, занесло и каток. Комсомоль
цы опять его расчистили.

— Занесет каток — снова рас
чистим,—говорит Владимир Зай
цев. —• Теперь нашим конькобеж
цам есть где тренироваться.

Жаль только, что эго единствен
ный каток на весь Краснополян
ский район. А ведь их можно 
оборудовать в каждом селе, у 
каждой сельской школы. Но заме
ститель заведующего райздравот
делом по физкультуре и спорту 
тов. Тареков до сих пор считает, 
что во всем районе нет условий 
для развития конькобежного спор
та, негде оборудовать катки.

В. НИКОЛАЕВ, ,



Руководить политическим 
просвещением повседневно, умело

Узловой метод ремонта
тракторов

if if

Секретарь только соглашается...
На очередное занятие началь

ного политкружка при Логинов- 
ской МТС явились не все слуша
тели. Это, однако, не встревожи
ло ни пропагандиста тов. Барку- 
нова, ни секретаря комитета 
ВЛКСМ тов. Колясникову.:

— Маловато что-то сегодня, — 
промолвил пропагандист.

— Да, немного, — согласился 
секретарш

После этого тов. Баркунов. по
ставил! в журнале против фами
лий неявившихся по «минусу» и 
приступила к занятию.

Больше об отсутствующих не 
вспоминали ии в этот день, ни 
позже.:

Между тем, плохая посещае
мость занятий кружковцами вы
зывает законную тревогу. Из 10 
слушателей, которые числятся в 
списке, на занятия приходит толь
ко половина. Причем комсомоль
цы как бы чередуются: сегодня 
явились одни, в следующий раз— 
другие. Но есть и такие, как, на
пример, Стенин и Чернышов, ко
торые не были еще ни на одном 
занятии. И до сих пор комитет 
ВЛКСМ ничего не предприни
мает, чтобы улучшить посещае
мость в политкружке. Еще ни ра
зу ни секретарь комсомольской 
организации, ни члены комитета, 
ни пропагандист не побеседовали 
с товарищами, которые системати
чески пропускают занятия, не вы
яснили причины этого.

Отсутствие действенного, по
стоянного контроля за политиче
ским образованием молодежи — 
прошлогодний недостаток. О нем 
говорили на комсомольском собра
нии, посвященном окончанию 
прошлого учебного года. Но чле

Глубокие знания
В политкружке, которым руко

водит Владимир Фельдман, — во
семнадцать слушателей. Большин
ство из них — комсомольцы. Все 
они регулярно посещают занятия 
и активно выступают при повто
рении пройденной темы.

Это, конечно, пришло не сразу. 
Трудно было вначале заинтересо
вать молодежь, доказать ей, что 
необходимо расширять и углуб
лять свои знания. Поэтому многие 
комсомольцы пропускали занятия. 
Так. Мария Пентина и Нина Со
колова перестали посещать кружок.

Владимир Фельдман обратился 
за помощью к нам, в комитет 
комсомола. Мы поговорили с де
вушками. Это помогло.

Но, пожалуй, больше всего слу
шателей заинтересовывает беседа 
пропагандиста. Он рассказывает

Всесоюзный фестиваль сельскохозяйственных фильмов
Министерство культуры СССР и 

Министерство сельского хозяйства 
СССР с первого декабря этого го
да по первое апреля будущего го
да проводят Всесоюзный фести
валь сельскохозяйственных филь
мов. Цель фестиваля — расши
рить пропаганду достижений сель
скохозяйственной науки и передо
вого опыта в колхозах, совхозах и 
МТС, проложить специальным 
фильмам дорогу в широкую ау
диторию тружеников села. Фе
стиваль будет содействовать си
стематическому использованию 
сельскохозяйственных фильмов в 
качестве наглядных пособий для 
работников животноводства, поле
водства, овощеводства и других 
отраслей сельского хозяйства.

Сейчас уже разработан и состав
лен строгий календарный план 
показа фильмов. На каждой ки
ноустановке будет демонстриро
ваться по четыре программы фе
стиваля.

При составлении программ учи
тывался отраслевой профиль сель
скохозяйственного района. Так, на
пример, в Манчажском, Ачит- 
ском, Красноуфимском районах, 
где развито пчеловодство, будет 
демонстрироваться фильм «В ми

ны комитета ВЛКСМ не сделали 
выводов из критики, и это поме
шало организованному проведе
нию занятий нынче.

Первые же дни учебы в круж
ке выявили еще один недостаток. 

Это—слабое знание пропагандистом 
методики ведения занятий. Он, на
пример, не требует, чтобы слуша
тели конспектировали материал, 
не учит их этому. А ведь кон
спектирование — один из мето
дов закрепления получаемых зна
ний.

Об этой слабой стороне в рабо
те пропагандиста тов. Баркунова 
также говорили в свое время ком
сомольцы. Однако их справедли
вое замечание осталось без вни
мания, и старая ошибка повтори
лась в новом учебном году.

Есть еще время, чтобы нала
дить политическую учебу молоде
жи МТС,: Для этого нужно, что
бы и комитет ВЛКСМ, и пропа
гандист увидели в политическом 
образовании юношей и девушек 
силу, которая помогает лучше 
трудиться, яснее видеть задачи. 
Нельзя отмахиваться от замеча
ний молодежи, а, наоборот, на
до внимательно разобраться в 
них, чтобы избежать дальнейших 
ошибок. Осуществлять строгий 
контроль со стороны комитета 
ВЛКСМ за посещаемостью в 

кружке, выяснять причины пропу
сков в каждом отдельном случае, 
вести разъяснительную работу 
среди молодежи — вот что надо, 
делать комитету ВЛКСМ, чтобы 
учебный год принес молодежи 
прочные, глубокие знания.

А. ТУРКОВ.
Белоярский район 

простым, образным языком, увя
зывая материал с повседневными 
делами молодых рабочих. Изуча
ли, например, тему «СССР — 
социалистическое государство ра
бочих и крестьян». Тов. Фельдман 
привел примеры из жизни нашего 
коллектива. Он рассказал о том, 
что шапочный цех фабрики, отве
чая на призыв Коммунистической 
партии о расширении выпуска то
варов широкого потребления, ос
воил 4 новых вида изделий, по
высил месячный выпуск продук
ции на пятьдесят процентов.

Занятия в политкружке обога
щают молодежь новыми знаниями.

А, МЯЧИНА, 
секретарь комитета ВЛКСМ» 
меховой фабрики г. Сверд
ловска,

Беседа с заместителем 
управляющего Свердловской 

конторой Кинопроката 
Д. А- Недбалем.

ре пчел», в Белоярском районе, а 
также в пригородных совхозах и 
колхозах среди других будут по
казаны фильмы по овощеводству 
и картофелеводству. Сеансы фе
стиваля состоятся раз в неделю, в 
строго определенный день.

Показу фильмов обязательно 
будут предшествовать лекции и 
беседы передовиков сельского хо
зяйства: опытных агрономов, зоо
техников, руководителей МТС. В 
проведении фестиваля должны 
принять участие лекторы област
ного лекционного бюро, обществе 
по распространению политических 
и научных знаний.

Свердловская контора Кино- 
проката уже сейчас располагает 
большим количеством интересных, 
разнообразных фильмов, включен
ных в программу фестиваля. Сре
ди них—«Жизнь растений», «Се
мена и их прорастание», «Уход за 
зерновыми культурами», «Удобре
ния», «Витамины в животновод

Пропагандист Свердловского 
Главунивермага Майя Кожев
никова готовится к очередному 
занятию.

Бесполезное 
ожидание

Перед началом учебного года в 
сети политпросвещения секретарь 
Асбестовского горкома ВЛКСМ 
тов; Чернышков не отходил от те
лефона; уточнялись сведения о 
подготовленности кружков и по
литшкол к учебе, И хотя полной 
ясности не было, тов. Чернышков 
успокоился.

Однако первый же день учебы 
внес серьезные поправки в све
дения, которые собрал секретарь 
горкома, В 32 кружках по разным 
причинам занятия сорвались, _ в 
остальных—проведены при очень 
низкой явке молодежи.

Тут-то бы и вмешаться товари
щам из горкома, разобраться в 
причинах, которые привели к срыву.

Секретарь же горкома рассу
дил иначе. «Сам везде не ус
пею, — раздумывал он,—актива у 
меня нет. Не разорваться же». 
И...: стал ждать сообщений из 
первичных организаций о ходе 
учебы. Вначале они поступали и, 
хотя были очень тревожными (в 
большинстве кружков посещае
мость не превышала пятидесяти 
процентов), все-таки удовлетво
ряли требованиям тов. Черныш- 
кова. Но вот уже в течение по
следнего месяца в горком не по
ступило ни одной сводки.

Когда же тов. Чернышков будет 
по-деловому руководить политиче
ской учебой молодежи?

В, КУНЩИКОВ.

стве», «Узловой метод ремонта 
тракторов», «Колхозный сад» и 
многие другие,

В процессе проведения фести
валя контора будет получать но
вые фильмы.

Особый интерес у колхозников 
вызывает сейчас квадратно-гнездо
вой метод посадки картофеля и 
овощей. Учитывая это, мы плани
руем на каждой киноустановке 
показать журнал «Новости сель
ского хозяйства» № 9, в котором 
рассказывается и очень наглядно 
показана посадка овощей ускорен
ным эффективным квадратно-гнез
довым методом.;

Всесоюзный фестиваль сельско
хозяйственных фильмов безуслов
но принесет большую, серьезную 
помощь работникам сельского хо
зяйства нашей области. Нужно 
только, чтобы в организации его 
на местах приняли активное уча
стие руководители совхозов, кол
хозов, машинно-тракторных стан
ций. Большую помощь работни
кам кинотеатров, клубов, киноме
ханикам могут оказать райкомы 
ВЛКСМ, комитеты комсомола пер
вичных организаций.

Работники кинофикации ждут 
этой ПОМОЩИ.:

Первоочередным, важнейший 
организационно-техническим ме- 
|ро-1грия*гиеМ1, обеспечив« ющим 
в ысоюопфо изво дител иное не по л ь - 
аоваиие машинно-тракторшого 
■парка, является организация ре
монта тракторов в МТС узловым 
методом.

В прошлом году большая часть 
МТС области оейоила узловой ме
тод ремоита, в том числе Мала
ховская, Буткинская, Красно- 
уфимская, Черемисская, Арамиль- 
ская, Баженовская, Байкалов- 
ская и другие. Это дало им воз
можность досрочно закончить ре
монт тракторов и сэкономить зна
чительные суммы денег. Напри
мер, Беленская МТС сэкономила 
50 тысяч рублей, Никольская — 
30 тысяч, Буткинская — 28 ты
сяч, Пышминская—31 тысячу, 
Ключевская — 41. тысячу.

Малаховская МТС в прошлом 
году освоила узловой метод в со
вершенстве и план осенне-зимне
го ремонта тракторов закончила к 
первому января. В этом году 
она уже смогла организовать в 
мастерской более передовой и 
прогрессивный способ ремонта— 
поточно-узловой.

При узловом1 методе весь ком
плекс ремонтных работ делится 
па отдельные части. Соответст
венно операциям ремонта того 
или иного узла в ремонтной ма
стерской организуются специали
зированные рабочие места, обо
рудованные приспособлениями, 
приборами, съемниками и необхо
димым инструментом.

Все занятые на ремонте рабо
чие, в том числе трактористы и 
комбайнеры, закрепляются за 
определенцыми рабочими местами 
на весь период ремонта. При та
ком распределении работ создают
ся условия для применения ра
циональной типовой технологии. 
Мастерская МТС превращается в 
четко организованное предприя
тие, способное быстро и хорошо 
выполнять программу.

Каждый узел трактора имеет 
свою технологию ремонта. На
пример, головка блока, состоящая 
из чугунного корпуса, клапанов, 
направляющих втулок, клапан
ных пружин, для ремонта тре
бует специальный стенд, приборы 
для сжатия пружин при разбор
ке станка, для притирки фасок 
клапанов, прибор для определе
ния упругости пружин. Рабоче
му, ремонтирующему головку, 
нужно знать не только техноло
гию и технические, условия ре
монта, но ее назначение и работу.

Пройдя многие рабочие руки, сундуки попадают к молодым 
специалистам по ковке Виталию Гладких и Анатолию Рябини
ну. Несколько ловких ударов молотка, и простой деревянный 
ящик превращается в красивый добротный сундук, окованный 
железом. По-стахановски трудятся комсомольцы В. Гладких и 
А. Рябинин. Их ежемесячная норма выработки — 120—130 
процентов.,

К новому году население получит много новых сундуков 
производства невьянской артели «Сундучник».

Снимок М. Просвирнина.

Для ремонта колесных и гу
сеничных тракторов организует
ся в мастерской 30—33 рабочих 
места.

Согласно технологическому 
процессу в первую очередь про
изводятся наружная очистка и 
мойка доставленного в мастерскую 
трактора. Далее производится 
разборка трактора, а затем дви 
гателя. Ремонт узлов трактора и 
двигателя производится на спе
циализированных рабочих ме« 
стах.

Непойредственно за рабочим 
местом разборки трактора и ме
стом разборки двигателя распо
ложена мойка.

Следующее рабочее место пред
назначено для дефектовки дета
лей. Здесь механиком-контроле
ром промытые детали и узлы ос
матриваются, негодные выбрано-' 
вывеются, а требующие ремонта 
направляются на соответствую
щие рабочие места.

Годные детали, допустимые к. 
постановке на трактор без ре
монта, доставляются на рабочее 
место, называемое комплектовоч
ным. Сюда же поступают новые 
запасные, реставрированные или 
отремонтированные части. «Комп
лектовочная» снабжает этими де
талями все рабочие места.

Чтобы лучше обслуживать ра
бочие места, участок комшектов- 
йи должен располагаться в се« 
редине мастерской. Он играет 
важнейшую роль на ремонте, яв
ляется главным звеном в схеме 
производственного процесса, 
центром материально-техническо
го обеспечения рабочих мест.

Из комплектовочной же детали 
и узлы, отремонтированные, пе
редаются на сборку.

У пас в области многие МТС 
еще не освоили узлового метода 
ремонта тракторов, да и там, где 
он уже освоен, часты недоделки, 
мешающие трудиться высокопро
изводительно.

Нелегкая, но почетная задача 
стоит перед комсомольскими ор
ганизациями МТС. Надо добить
ся, чтобы узловой метод не толь
ко был освоен во всех МТС. Тре
буется освоить его так, чтобы 
создать условия для перехода к. 
поточно-узловому методу.

Г. БЕЛЕНЬКОЕ,
инженер.



„Коллектив у нас дружный...“
и комсомольцы, и члены курсо

вого бюро ВЛКСМ факультета 
французского языка были убежде
ны, что собрание «О дружбе и 
товариществе», которое намеча
лось комсомольской организацией 
первого курса, должно было быть 
интересным. Эта уверенность дер
жалась довольно долго, ровно до 
того времени, пока не пришел 
срок начать подготовку к собра
нию. Тут-то члены бюро и при
шли в уныние.

А С чего начинать? Как лучше ор
ганизовать подготовку к собра
нию,—этого никто не знал.- Прав
да, о докладе раздумывали недол
го. Члены бюро единодушно реши- 

. -ч, что здесь выручат примеры из 
литературы. Ну, а как быть с 
выступлениями?

— Чтобы комсомольцы не мол
чали, давайте сразу решим, кто 
о чем будет говорить, — предло
жили члены бюро. — Может вы
ступить Роза Крайзман, она чело
век эмоциональный, стихи пишет. 
Алю Марятову можно попро
сить поделиться опытом, у нее, 
кажется, есть очень хороший друг. 
Ну еще кого-нибудь...

Все знали, что иначе, без пору
чений, никто не захочет расска
зывать о себе и своих близких.

Не захочет рассказывать... Но 
почему? Ведь у каждой студент
ки-первокурсницы наверняка есть 
какие-то свои убеждения о друж
бе, о том, кого можно считать на
стоящим товарищем и другом. Эти 
убеждения не вычитаны из книг, 
они взяты из жизни, основаны 
на отношениях девушек друг к 
другу и своим товарищам. Навер
няка у первокурсниц есть свои 
суждения о поведении вчераш
них десятиклассниц в студенческой 
среде, вероятно, некоторые из них 
ошибаются, поступают непра
вильно. И тогда лучший судья — 
коллектив подсказал бы им выход 
из затруднительного положения, 
помог исправить ошибку.

Но, может быть, на первом курсе 
собрались разные люди, у которых 
нет общих интересов, а потому и 
обращаться к ним за помощью и 
советом не имеет смысла? Неверно,

— Коллектив у нас дружный, — 
убежденно говорит секретарь кур
сового бюро ВЛКСМ Тамара Дом
рачева. — Часто ходим вместе в 
кино, театры. Не ссоримся...

В чем же видит главное досто
инство коллектива, создавшегося 
на первом курсе, секретарь кур
сового бюро? В том, что жизнь 
его идет в основном гладко, ни у 
кого не возникает ни раздоров, ни 
споров, в том, что можно вместе 
провести свободное время. И вер
но, для того, чтобы не нарушать 
привычного спокойствия, не хотят 
девушки рассказать на комсо

мольском собрании о том, что их 
волнует.

А в прогулках ли и совместных 
походах в кино заключается глав
ная, организующая роль коллек
тива, которым так гордится Та
мара Домрачева? Нельзя не 
вспомнить по этому поводу слова 
замечательного советского педаго
га А- С. Макаренко: «Коллектив 
возможен только при условии, ес
ли он объединяет людей на зада
чах деятельности, явно полезной 
для общества». Такой задачей для 
будущих выпускников института 
является их обязанность хорошо 
учиться, воспитывать в себе высо
кие моральные качества молодого 
специалиста нашей страны. Но как 
раз об этой воспитательной роли 
коллектива нередко забывают в 
комсомольских группах Свердлов
ского института иностранных язы
ков.

В 23 группе факультета англий
ского языка одно время не ус
певала по языку Роза Давыдова. 
Секретарь курсового бюро Лиля 
Гуляк осудила поведение девушки 
на собрании и сказала, что кол
лектив группы должен строже 
спрашивать с Розы за подготовку 
домашних заданий. Но Лилю тут 
же перебила студентка Инна 
Пантелус.

— Мы—люди взрослые, понима
ем, что нужно учиться, — сказала 
она. — Каждый и должен отве
чать сам за себя. Причем же тут 
коллектив?

И многие с Инной согласились.
Действительно. Нельзя снимать 

с комсомольца ответственности за 
свое поведение, не нужно сводить 
к опекунству роль коллектива. Но 
может и должен быть контроль со 
стороны коллектива за каждым 
его членом, его поведением, уче
бой, потому что не только за се
бя, а и за поступки своих товари
щей ответственен каждый студент.

И разве сами студенты 23 
группы не убедились в порочно
сти и глубокой ошибочности ло
зунга, поддержанного Пантелус: 
«Каждый отвечает сам за себя»?

В той же 23 группе занимается 
студентка Марина Низгурецкая. 
Учится Марина прекрасно, актив
но участвует в работе научного 
студенческого кружка — многие 
могли бы позавидовать ее знани
ям. «Для себя» девушка делает все 
что нужно. Но вот однажды, вы
слушав на семинаре глубокий, со
держательный ответ Низгурецкой 
о том, как должен комсомолец 
участвовать в общественной жиз
ни, товарищи решили поручить ей 
работу пионервожатой в соседней 
школе. Узнав об этом, Марина 
наотрез отказалась от обществен
ного поручения.

— Что вы? Я не могу. Я так 

много занимаюсь и потом — у 
меня кружок...

Только тогда разглядели ком
сомольцы истинное лицо одной из 
лучших своих студенток, разгля
дели и возмутились. А где же 
был коллектив, где были това
рищи Марины прежде? Поче
му они не заметили и не по
могли искоренить эгоистические 
черты в характере комсомолки?

Бывает, правда, и так, что, хотя 
в некоторых группах института 
каждый проступок комсомольца 
тотчас же выносится на обсужде
ние,—результатов подобное разби
рательство не приносит. Проходят 
день—два, снова начинаются про
пуски, опоздания, снова не вы
полняются домашние задания, 
а на лекциях слышатся отказы от
вечать. Это происходит в группах, 
где критика превращается в са
моцель, своего рода спорт, в со
стязаниях по которому один ста
рается перекричать другого. Комсо
мольцы не стараются создать об
щественное мнение вокруг обли
чаемых на собраниях товарищей, 
не думают, как претворить в 
жизнь те многочисленные замеча
ния, которые горячо высказывал 
каждый, а, опустив руки, разоча
рованно утверждают:

— Нет, с нашими студентами 
работать невозможно. Сколько раз 
намечали организовать хороший 
коллектив, а что толку?

Но коллектив нельзя создать по 
указанию, по плану, на основании 
одних речей. Его можно создать 
только в том случае, когда перед 
членами коллектива стоит одна 
общая цель, борьба за достижение 
которой и объединяет всех.

Именно так поняли роль коллек
тива студенты 31 группы факуль
тета немецкого языка. Группа по- 
настоящему живет одними интере
сами, целями, стремлениями. Ко
гда одно время на уроках наблю
дались подсказки, были случаи 
списывания, комсомольцы сразу 
же решили провести диспут «О 
честности».' Группа считается луч
шей по успеваемости на факуль
тете и ее успехи — не только за
слуга отдельных лиц, но и ре
зультат большой организаторской 
работы всего коллектива в целом. 
И здесь, как и Тамара Дом
рачева, убежденно говорят хо
рошие слова: «Коллектив у нас 
дружный!». Но говорят их обосно
ванно.

Потому что, когда о каждом 
студенте чутко и внимательно за
ботятся его друзья, когда, не 
боясь критики, они помогают че
ловеку стать лучше, выйти на 
правильный путь,—в такой группе 
действительно создан хороший 
коллектив — крепкая и надежная 
сила. И. ПЕШКОВА.

Отличница учебы Фира Шибанова и преподаватель М. К. 
Олорес Ирбитского дошкольного педучилища на занятии по 
классу фортепиано.

Ты мне просто друг. А есть на 
свете

Милый, недогадливый, родной..:. 
Что ж, и ты свою—другую 

встретил, 
Ту, что стала самой дорогой. 
Наша дружба нам теперь 

дороже: 
Не сказав другому никому, 
Ты доверил тайну мне, я тоже 
Признаюсь тебе в любви к 

нему.
Приходи ко мне: мы выпьем 

чаю,

Я помню;
В детстве умирая, 
Тянулся к матери рукой« 
И мать, такая молодая. 
Вдруг за ночь сделалась седой. 
Но я не умер.
У кровати — 

сестрой, 
сиделкой 

и врачам —-
Моя родимая в халате
Без сна сидела день за днем.
Я встал.
Но как сейчас обидно 
Понять, 

что много-много слез, 
Для постороннего не видных; 
Из-за меня тогда лилось.
То я сбежал в кило из школы, 
То сбил девчат подножкой 

с ног, 
А то из-за любви к футболу 
Я нагрубить порою мог. 
И мать все силы собирала 
(О терпеливость матерей!), 
И в тяжкий час она мечтала

В шахмаш сразимся — кто 
сильней...;

Помолчим, И вслух мы 
помечтаем:

Я—о нем, а ты—опять о ней.;
Нам друг друга утешать 

не надо:
Счастье все равно свое найдем. 
Мы грустим вдвоем, а нашу 

радость,
Нашу радость встретим 

вчетвером!
Э. БОЯРШИНОВА.

О доле будущей моей.
Не королем в венце лучистом, 
Не сказочным богатырем, 
Хотела видеть коммунистом, 
Идущим следом за отцом, 
Вернуть все.

Я б вставал с рассветом, 
Во всем всегда бы ей помог, 
Ведь понял я, что не за это 
Окрестят:

— Маменькин сынок!
Я вырос.

С возрастом не сладить. 
Но все равно из года в год, 
Хотя зовут меня все «дядей» 
Мать также «мальчиком» зовет, 
Мужчина я —

не мальчик прежний, 
Но никого не постыжусь, 
И ей при всех, 

как в детстве,
нежно 

Не мать,
а «мама» — я скажу.- 

Лев СОРОКИН,

КАК ЭТО ДЕЛАЕТСЯ?

Из ворот Свердловского мясо
комбината одна за другой выез
жают груженые автомашины.

В магазины, столовые они 
спешат доставить туши свеже
го мяса, ящики с колбасными 
изделиями, котлетами, грех- 
сотграммовыми пакетикам« с эти
кеткой «Сибирские пельмени», 
пирожками, холодцом, порциями 
фасованного мяса, бочки с жиром, 
желудочным соком, гематогеном.

...На четвертом этаже в про
сторном помещении, которое в

этом году увеличено в два раза, 
висят, оттаивая,„сотни туш мяса. 
Они доставляются сюда на пере
работку из холодильника. Тут же 
производится тщательная про
мывка туш.

На больших длинных столах 
лежат груды мяса: лопатки, груд
ные клетки, бедра. У одного из 
столов работает стахановка Алек
сандра Халаим. Сначала она от
деляет от грудной клетки большие 
куски мяса. А затем тщательно,

ципдук■ы
но тоже быстро срезает его с 
ребер.

Через люки мясо поступает на 
третий этаж, где оно засаливает
ся, отстаивается в бочках и затем 
опускается на этаж ниже, в кол
басный цех.

Как изготовляются колбасы? 
Сначала мясо попадает в измель- 
чительную машину «Волчок» — 
огромную механическую мясоруб
ку. Дальнейшее измельчение его 
производится в куттере — боль
шой вращающейся чаше, в кото
рой установлены серповидные но
жи. Из куттора по жолобу фарш 
идет в фаршемешалку, Там в не
го добавляются пряности: перец, 
кориандр, чеснок и другие — в 
зависимости от сорта мяса и на
именования колбас. Фарш готов. 
Теперь рабочие развозят его к 
шприцам, небольшим, в полчело- 
веческого роста машинам с тор
чащими из боков трубочками. 
Когда рабочий-шприцовщик на
жимает педаль, открывается от
верстие, и фарш, выходя по труб
ке, заполняет кишечную оболоч
ку, надетую на трубку,

У одной из таких машин 
работает стахановская комсомоль

ская бригада Валентины Зелени
ной.- Валентина — шприцовщица. 
Она набивает колбасу фаршем, а 
девушки вязальщицы Галина Дол- 
гошеина, Нина Полуяктова, Ан
фиса Белобородова, Анастасия 
Григорьева заняты вязкой колбас.

После набивки колбасы, наве
шанные на рамы, вкатываются в 
специальную камеру для обжарки. 
В соседней камере они варятся 
паром. Следующая операция — 
обмывка под душем. Остывшие 
колбасы поступают в экспедиции, 
а некоторые сорта — в камеры 
для хранения.

В колбасном цехе изготовляют
ся не только колбасы, В одном 
из отделений в электрообжарочных 
печах, наполненных жиром, жа
рятся пирожки, А в другом 
отделении на многочисленных 
длинных волках в небольших фор
мочках стынет холодец. В треть
ем отделении стоит шеренга ав
томатов, Работницы заправляют 
их фаршем, и машины быстро 
выбрасывают котлеты. Пельмени 
изготовляют в четвертом отделе
нии, где установлены автоматы- 
комбайны. Через разные люки ав
томат заправляют тестом и фар
шем, Из двенадцати отверстий 
оразу выходят бесконечные трубки 
теста, набитые внутри фаршем, и 
попадают на движущийся кон
вейер. Автоматические штампы 
отпрессовывают пельмени. Каж
дый автомат «пельменемет» про
изводит за смену свыше 5 тонн 
пельменей.

С каждым днем увеличивается 
выпуск, улучшается качество, рас-! 
ширяется ассортимент продукции. 
Сейчас в колбасном цехе изго
товляется до 70 названий колбас, 
вместо 50 предусмотренных по 
плану. Среди них высокие сорта: 
«карбонад», «буженина», «зель
цы», «колбасные хлеба» и другие, 
К концу года коллектив цеха Обя
зался довести выработку колбас 
до 95 названий.

Комбинат растет, расширяете^. 
Недавно вступил в строй новый 
цех для выработки фасованного 
мяса, рагу, поджарки. В скором 
времени здесь будут установлены 
новые машины,

В будущем году намечается полч 
пая реконструкция мясо-жирового 
цеха, расширение колбасного, меч 
ханического и строительного цеч 
хов, холодильника и экспедиции«

Планируется дальнейшее оснач 
щение комбината новой техникой« 
В колбасном цехе будут монтиро* 
ваться печи для выпечки мясных 
хлебов. Ожидается прибытие 
комбайнов для изготовления со*' 
сисок и машин, которые заменят, 
труд жиловщиков. Все это позво
лит повысить производительность’ 
комбината на 80 процентов.

Е. БУГАЕНКО.
* * *

Кладовщик колбасного цеха 
Петр Димитрюк принимает гото
вые колбасы у сдатчиц Татьяны 
Гречневой и Нины Эссауловой.

Снимок И. Пашкевича..



международный обзор В часы досуга
ВАЖНЕЙШИЙ ВОПРОС 

СОВРЕМЕННОСТИ
В обширной повестке дня сессии 

Генеральной Ассамблеи ООН наи
более важным и актуальным явля
ется вопрос, поставленный совет
ской делегацией, — «О мерах по 
устранению угрозы новой мировой 
войны и по уменьшению напря
жения в международных отноше
ниях». Этот вопрос глубоко вол
нует народы всех стран и конти
нентов, они ждут его положитель
ного решения.

Делегация СССР ясно и четко 
сформулировала свои предложе
ния. Они предусматривают запре
щение атомного, водородного и 
других видов оружия массового 
уничтожения и установление эф
фективного международного кон
троля за исполнением этого запре
щения, сокращения вооружений и 
вооруженных сил, ликвидацию во
енных баз на чужих территориях, 
а также осуждение ведущейся 
в ряде капиталистических стран 
пропаганды новой войны. Осу
ществление этих предложений не
избежно .кривело бы к существен
ному ослаблению напряженности в 
международных отношениях. Но 
такая перспектива, как видно, яв
но не устраивает противников мира.

Представители США делали от
чаянные попытки извратить суще
ство советских предложений, не 
гнушая’сь даже клеветы на Совет
ский Союз, который якобы... «уг
рожает» безопасности Соединен
ных Штатов. Однако эти маневры 
не могут ввести в заблуждение, 
ибо широкая мировая обществен
ность отлично видит, что угроза 
миру исходит именно от агрессив
ных кругов США и что эти круги 
отнюдь незаинтересованы в ослаб
лении международного напряже
ния.

Общеизвестно, что проводимая 
Соединенными Штатами политика 
«холодной войны» сопровождает
ся бешеной гонкой вооружений, 
организацией многочисленных воен
ных баз на чужих территориях, 
созданием агрессивных блоков, 
усилением милитаризации Запад
ной Германии и Японии. Военные 
расходы США поглощают 74 про
цента всего бюджета. Несмотря на 
то, что Соединенным Штатам ни
кто не угрожает, американское 
правительство содержит в настоя
щее время регулярные военные си
лы, численностью почти в 4 мил
лиона человек.

Все эти факты убедительно объ
ясняют, почему США заняли столь 
непримиримую позицию в отноше
нии советских предложений.

Следует отметить, что советская 
делегация вносила аналогичные 
предложения и на предыдущих 
сессиях Генеральной Ассамблеи, 
но каждый раз представители 
США, используя пресловутую «ма
шину голосования», отвергали их.

Как известно, в марте 1952 года 
Советский Союз предложил при
нять конвенцию, предусматриваю
щую запрещение атомного оружия 
и прекращение его производства, 
использование уже произведенных 
атомных бомб исключительно для 
гражданских целей. Одновременно 
предлагалось установить строгий 
международный контроль за вы
полнением этой конвенции. Это 
конкретное предложение вызвало 

противодействие со стороны США, 
которые противопоставили ему 
стародавний пресловутый «план 
Баруха», в основе которого лежит 
порочное и противоречащее прин
ципам государственного суверени
тета предложение — передать все 
средства производства атомной 
энергии в собственность «между
народного контрольного органа», 
где бы, разумеется, главенствова
ли американские монополии.

Не трудно понять, что создание 
такого органа не помешало бы 
США производить атомные бомбы 
и впредь. Глава советской делега
ции А. Я. Вышинский привел на 
сессии официальные американские 
документы, в которых прямо гово
рится, что вступление «плана Ба
руха» в действие не предполагает 
свертывания производства атомно
го оружия в Соединенных Шта
тах. Отсюда ясно, почему амери
канским представителям советское 
предложение оказалось не по 
нутру.

Другое важное советское пред
ложение состоит в том, чтобы пять 
великих держав—постоянных чле
нов Совета Безопасности — СССР, 
США, Великобритания, Франция и 
Китай — сократили на одну треть 
в течение года свои вооруженные 
силы и чтобы Генеральная Ассам
блея рекомендовала Совету Безо
пасности созвать в кратчайший 
срок международную конферен
цию для осуществления сокраще
ния вооружений всеми государст
вами. Вместо этого представители 
США пытаются навязать свой 
проект «ограничения и соразмер
ного сокращения вооружений», ко
торый по существу направлен к 
тому, чтобы эти ограничения мень
ше всего затрагивали Соединен
ные Штаты и страны Северо-ат
лантического блока.

На предложения советской деле
гации о ликвидации военных баз 
на чужих территориях делегаты 
США не решились представить 
какого-либо контрпроекта. Боль
ше того, в своих выступлениях они 
старательно обходили, этот вопрос. 
В конечном счете это означает, 
что правящие американские круги 
считают создание военных баз «за
конным» делом.

Что касается требования совет
ской делегации о запрещении про
паганды новой войны, то предста
вители США прибегли к обычным 
уверткам, .стараясь «оправдать» 
разнузданные милитаристские вы
ступления американских газет не
лепыми ссылками на «свободу пе
чати». Между тем, в разжигании 
пропаганды вражды и ненависти 
между народами участвует не 
только американская печать, но и 
многие официальные деятели 
США.

Таким образом, обсуждение со
ветских предложений в Политиче
ском комитете со всей очевидно
стью еще раз показало народам 
мира, что в то время как Совет
ский Союз решительно и последо
вательно борется за мир и безо
пасность народов, Соединенные 
Штаты и поддерживающие их го
сударства продолжают проводить 
политику, не имеющую ничего об
щего с задачами сохранения мира.

Но правящим кругам США, 
Англии и Франции нельзя уйти от 
рассмотрения важнейшего вопроса 

современности, вопроса о мире и 
безопасности. В его разрешении 
кровно заинтересовано все челове
чество. Народы мира требуют без
отлагательного принятия мер к 
мирному урегулированию всех 
спорных вопросов и ослабления 
напряженности в международной 
обстановке.

ФРАНЦУЗСКИЙ НАРОД - 
ПРОТИВ «ЕВРОПЕЙСКОЙ 

АРМИИ»
За последнее время во Франции 

с новой силой развернулось движе
ние против создания «европейской 
армии». Самые широкие слои 
французского народа требуют от 
правительства отказаться от этой 
зловещей затеи, которая угрожает 
национальному суверенитету и 
безопасности страны.

Эти решительные народные тре
бования нашли свое отражение в 
работе национального собрания, 
которое обсуждает внешние 
вопросы политики правительства. 
Весь ход дискуссии показал, что 
среди буржуазных партий суще
ствуют острые разногласия по во
просу о «европейском оборони
тельном сообществе». Французская 
печать отмечает, что этот вопрос 
«вызывает смятение» в правых 
группировках парламента и что 
приверженцам «европейской ар
мии» весьма трудно найти себе 
опору и поддержку.

В бюро Национального собра
ния было внесено два десятка раз
личных проектов резолюций, по
давляющее большинство которых 
осуждает идею «европейской ар
мии». Из буржуазных партий 
только две — социалистическая и 
МРП («Народно-республиканское 
движение») — выступили с резо
люциями в поддержку «европей
ской политики» правительства.

Парламентская группа компар
тии наиболее ясно выразила пози
цию французского народа в отно
шении «европейской армии». В 
своей резолюции депутаты-комму
нисты требуют от правительства: 
«Учесть решительное сопротивле
ние страны боннскому и париж
скому договорам, которые влекут 
вооружение Германии в целях гос
подства и завоевания, рискуя та
ким образом ввергнуть нашу 
страну в войну; не допускать ни
какого нового отказа от нынеш
них прав Франции и не брать на 
себя никаких обязательств, могу
щих ущемить эти права; проявить 
инициативу переговоров в целях 
мирною разрешения германской 
проблемы, обеспечивающего всем 
соседям Германии гарантию их 
границ и безопасность в Европе».

Мощное движение во Франции 
против «европейской армии» слу
жит серьезным предупреждением 
для всех тех, кто еще не отказал- 
ся от мысли вовлечь французский 
народ в новую военную авантю
ру. С трибуны сессии Всемирного 
Совета Мира Жолио-Кюри с пол
ным основанием заявил: «В на
стоящий момент французский на
род имеет возможность изменить 
курс событий в пользу мира, и 
это понимают во всех странах... 
Мы не одиноки. Народы всех 
стран многого ждут от народа 
Франции и верят ему».

д. бочаров.

★

Западная Германия. Недав
но в Гамбурге отмечалась 
неделя памяти жертв войны 
и фашизма. В городе состоя
лись демонстрации и митин
ги трудягщжся против мили
таризации страны, против 
возрождения фашизма.

* * *
НА СНИМКЕ: демонстран

ты на одной из улиц Гам
бурга.

Фото Центральбильд.

★

ЧАЙНВОРД-КРОССВОРД

1. Выдающийся советский пе
дагог и писатель, 2- Бумага для 
обивки стен, 3. Герой автобиогра
фического романа Джека Лондо
на, 4. Точка, противоположная 
зениту, 5. Разновидность балки 
двутаврового профиля, 6. Период 
времени, 7. Женское имя, 8. Жаро
понижающее средство, 9. Пресно
водная хищная рыба, 10. Законо
дательный орган в Турции, 11. Эк
заменационный период. 12. Дву
личный человек, 13. Француз
ская монета, 14. Зонтичное расте
ние, 15. Кондитерское изделие, 
16. Остров из группы Больших 
Антильских островов, 17. Первая 
марксистская газета в России, 
18. Африканское растение с тол
стыми листьями, 19. Электриче
ский музыкальный инструмент, 
изобретенный в СССР, 20. Укры
тие от дождя, 21. Военная спе
циальность, 22. Комедия С. Ми
халкова, 23. Швейная принадлеж
ность, 24. Советский поэт, 25. Воз
будитель инфекционной болезни, 
20. Пустыня в Африке, 27. Народ
ный певец-поэт у кавказских на
родов, 28. Великий норвежский 
композитор XIX и начала XX 
столетий, 29, Перелетная пти
ца, 30. Документ с распоря

ПРОВЕРЬ СВОИ ОТВЕТЫ
В № 138. КРОССВОРД. По 

горизонтали: 1. Ажаев, 3. Карье
ра, 6. Ботвинник, 7. Амортизатор, 
10. Астра, 12. Сыр, 13. Тир, 14. 
Блок, 17, Клин, 19. Нарва, 20. Во
ронка, 22. Санитар, 24. Чайков
ский, 25. Карманьола, 27. Кутузов, 
29. Словарь, 30. Ирбит, 31. Овод, 
33. Яхта, 34. Уфа, 35. Лак, 
36. Жесть, 38. Твардовский, 41. 
Буффонада, 42. Магнето, 43. Гейне.

По вертикали: 2. Альпинист, 
4. Автор, 5. Рента, 8. Минск. 
9. Очерк, 10. Арена 11. Атлас. 
15. Лермонтов, 16. Арфа, 18. Ин
тендант, 21. Какао, 23. Аврал,

ЛЕКЦИЯ ДЛЯ УЧАЩИХСЯ
Недавно в Режевской сельско

хозяйственной школе был прове
ден литературный вечер на тему 
«Великий русский писатель Л. Н. 
Толстой». Доклад о жизни и твор
честве писателя сделал лектор 
обкома ВЛКСМ тов. Щенников. 
Вечер прошел интересно. 

ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ НА ГАЗЕТУ «НА СМЕНУ!» /
| НА 1954 ГОД, <

Подписка производится во всех почтовых отделениях области# 
Подписная цена: |

£ на 1 месяц — 2 р. 60 к., I на 6 месяцев—15 р, 60 к., < 
| на 3 месяца — 7 р. 80 к., | на 1 год — 31 р. 20 к. >
В 1
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жением вкладчика банку, 31. Ин
струмент для разметки деталей, 
32. Минерал, употребляемый для 
шлифовки металлов, 33. Вид ис
кусства, 34. Драгоценный камень, 
35. Агрегатное состояние воды, 
ЗБ. Имя героя книги В. Арсеньева, 
37. Место впадения реки, 38. По
коритель Сибири, 39. Дикорасту
щий кустарник в Крыму и на 
Кавказе, 40. Часть орудия, 
41. Приток Тобола, 42. Смычковый 
инструмент, 43. Пояснительный 
текст в кинокартине, 44. Помеще
ние с площадкой из искусствен
ного льда для катания на конь
ках, 45. Часть экскаватора, 46. Ор
ган управления войсками, 47. До
машнее животное, 48. Пресновод
ная рыба, 49. Периодическая пе
чать, 50. Народно-демократическая 
республика, 51. Вид товарного 
знака, 52. Лиственное дерево, 
53. Жилище сибирских кочевни
ков, 54. Геодезический инструмент 
для съемки местности, 55. Великий 
русский металлург XIX века, 
56,- Мягкое вещество органическо
го происхождения, 57. Бумага для 
снятия копий с чертежей, 58. 
Мельчайшая частица вещества.

Составил К). КОЛОВ, 
студент.

26. Арба, 28. Вираж, 29. Сталь, 
32. Дуров, 33. Якоби. 37. Свобод
ный, 39- Рифма, 40. Старт.

В № 132. КРОССВОРД. По го
ризонтали: 1. Тулон, 3. Оброк, 
6. Мат, 8. Эрг, 10. Или, 11. Ипр, 
12. Уда, 13. Рур, 15. Аул, 18. Рак, 
20. Маэ, 23. Око, 24. Ива. 25. Рим, 
26. Май, 28. Кюи, 30. Афины, 31. 
Памир.

По вертикали: 1. Тунис, 2. Оха, 
4. Бор, 5. Китай, 6. Мир, 7. Тир, 
8. Эра. 9. Гул, 14. Уфа, 16. Уса, 
17. Хорда. 18. Ром, 19, Кий, 20. 
Мак, 21. Эри, 22- Ампер. 27. Аян,
29. Юра. 

♦

Учащиеся школы изъявляют же
лание прослушать цикл лекций о 
выдающихся деятелях сельскохо
зяйственной науки.

Г. САФОНОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
Режевской сельскохозяй
ственной школы.
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